



MUNICIPALIDAD
OSORNO
CHILE

REVISTA MUNICIPALIDAD
OSORNO

*Tu bienestar
es nuestro compromiso*



MUNICIPALIDAD
OSORNO
CHILE

Inauguración
Nuevo Mercado Municipal
Osorno Sigue Cambiando //



**AUTORIDADES JUNTO A LA COMUNIDAD
INAUGURARON DEPENDENCIAS DEL**

NUEVO MERCADO MUNICIPAL

Pág. 02-03

**DISTRIBUCIÓN
GRATUITA**

INDICE

1. Editorial Alcalde Jaime Bertin.
2. Inauguración Mercado Municipal.
4. Avance Obras Parque IV Centenario.
5. Inicio Construcción Relleno Sanitario Provincial.
6. Nueva Sede Social en Villa Almagro.
7. Anuncio Mejoramiento Aceras Centro de Osorno.
8. Plan Mejoramiento Barrio Comercial Lynch.
9. Pavimentación Las Quemadas / Paseo Peatonal Pretel Francke.
10. Mejoramiento Feria Los Andes.
11. Proyecto Mejoramiento Liceo Bicentenario CCP.
12. Mejoramiento Escuelas y Liceos Municipales.
13. Convenio Municipalidad de Osorno - Junji.
14. FONDEM, Historias de Éxito.
16. Entrega de Presupuestos Participativos.
17. Entrega de Aportes a Organizaciones Sociales.
18. Turismo Familiar.
19. Programa Verano Entretenido para Adultos Mayores / Escuelas de Verano.
20. Mejoramiento Sala de Rehabilitación Cesfam.
21. Entrega de Notebooks a Puntajes Destacados PSU.
22. Entrega Beca de las Artes.
23. Inauguración Dos Pianos para Osorno.
24. Festival Osorno de la Leche y la Carne 2015.
26. Escuelas Deportivas de Verano / Gala de Gimnasia de Dinamarca.
27. Concurso Un Estadio para Osorno.
28. Olimpiadas Rurales Osorno 2015.

REVISTA

MUNICIPALIDAD OSORNO

*Tu bienestar
es nuestro compromiso*



MUNICIPALIDAD
OSORNO
CHILE

Corporación Edilicia
Municipalidad de Osorno
Av. Juan Mackenna 851
64 2264300
Osorno - Chile

REPRESENTANTE LEGAL

Jaime Alberto
Bertin Valenzuela

EDICIÓN PERIODÍSTICA

Erica Vera Pradines
Marcia Martel Jara

DISEÑO

Sebastián Carreño Ayancan

FOTOGRAFÍA

Unidad de Comunicaciones
Municipalidad de Osorno

www.municipalidadesosorno.cl

facebook

Municipalidad de Osorno

twitter

@muni_osorno



Editorial

Cuando, en su momento, dijimos que Osorno merecía mega obras de gran inversión, muchos pensaron que aquello era algo imposible. Que era muy difícil generar proyectos de ese tipo y, más aun, lograr su financiamiento para su ejecución.

Pero si algo tenemos los osorninos es tesón y perseverancia para alcanzar nuestros objetivos. Y eso quedó demostrado en la concreción de una obra que, durante años, anhelamos y donde nunca bajamos los brazos en conseguir verla realizada, como es el mejoramiento de nuestro querido Mercado Municipal, proyecto que lideramos como municipio y que consideró una inversión superior a los 4 mil millones de pesos.

Ya a principios de este año inauguramos este moderno recinto, cortando entre todos la cinta que consagró la apertura oficial de este lugar. Fue una verdadera fiesta, donde pudimos ver la emoción de los locatarios, quienes fueron nuestros aliados en lograr cumplir este sueño; comerciantes que, ahora, cuentan con un lugar más digno, cómodo y seguro donde realizar sus labores, consolidando así al Mercado Municipal como el centro gastronómico del sur de Chile.

Hago referencia a esta gran noticia porque este 2015 será el año donde Osorno terminará de consolidarse como un territorio que ya pasó el umbral de los proyectos menores y que ahora se atreve a ejecutar iniciativas de gran envergadura. Dentro de éstas podemos mencionar megaobras actualmente en ejecución, como el mejoramiento del parque Cuarto Centenario y la construcción del Relleno Sanitario Provincial, todas ellas obras que forman parte de la nutrida cartera de proyectos que, en total, significan una inversión superior a los 30 mil millones de pesos.

Somos una ciudad que ocupa este sitio gracias al arduo trabajo que lideramos como municipio, pero donde clave es el respaldo que, día a día, nos entregan ustedes, vecinos y vecinas de la ciudad. Son ustedes quienes, con su aliento y palabras de apoyo, hacen que esta labor la realicemos día a día con todo el empeño y ganas, ya que nuestro único norte es el bienestar de nuestra bella comuna.

Osorno se merece pensar en grande. Y ese derecho lo hemos ganado entre todos juntos.


Jaime Bertin Valenzuela
 Alcalde de Osorno
 @jaimerbartin



MERCADO MUNICIPAL DE OSORNO INAUGURÓ NUEVAS DEPENDENCIAS

Cerca de 170 locales comerciales alberga hoy el Mercado Municipal de Osorno, recinto que abrió sus puertas oficialmente en enero de este año, luego de la ejecución de una serie de obras de mejoramiento cuya inversión alcanzó los 4 mil 316 millones de pesos, con cargo al Fondo Nacional de Desarrollo Regional de Los Lagos.

Esta obra ha sido uno de los grandes adelantos para la ciudad en los últimos años, levantándose como un lugar propicio para fomentar el comercio y generar nuevas fuentes de empleo, "este gran centro gastronómico sin duda fortalecerá la identidad de una ciudad que apuesta a la modernidad y que busca promover y poner en valor la industria de los alimentos en todas sus etapas y procesos", dijo el alcalde Jaime Bertin el día de su inauguración.

Además de cocinerías, en el Mercado Municipal de Osorno están a disposición del público locales con artesanías de la zona, fruterías, paqueterías y todos los servicios necesarios para que sus usuarios o visitantes se sientan cómodos en el lugar. Su diseño contempla también área de estacionamientos e incluye un auditorio para exposiciones con capacidad para 400 personas y la habilitación a todos los accesos para minusválidos.

Durante el acto de inauguración, el jefe comunal osornino también tuvo palabras para reconocer el trabajo que realizan los locatarios de este espacio comercial y

quienes, dijo, "nunca bajaron los brazos en la labor que lideramos durante años como municipio para lograr la concreción de este proyecto, que permitirá que puedan desarrollar su labor en mejores condiciones, en un lugar digno y seguro, porque son ellos quienes, con su esfuerzo y trabajo, han forjado la exitosa historia que tiene al Mercado Municipal en un sitio destacado como uno de los recintos en su tipo más importantes en el sur de Chile".

Con la ejecución de esta mega obra, dijo Bertin, "demostramos que Osorno sí se merece inversiones de este tipo, por cuanto el crecimiento de la ciudad se sustenta también en concretar obras de alta trascendencia social y territorial, las cuales estamos seguros marcan un sello país, y será la historia la encargada de registrar aquello en el tiempo, con el funcionamiento de este hermoso recinto comercial, un orgullo para la ciudad y sus habitantes".



4.314

MILLONES DE PESOS

Fue la inversión
de esta obra.



IVÁN MONTES

Presidente Locatarios Mercado Municipal Osorno



MARIELY MANCILLA

Turista

“Como locatarios, estamos contentos por tener un nuevo mercado, porque era algo que anhelábamos durante años hasta que, finalmente, pudimos verlo construido”.

“Hoy día trabajamos en un lugar más amplio e higiénico, y eso lo notamos en los propios visitantes, que se muestran más contentos por venir a este recinto, que se consolidó como un centro gastronómico de primer nivel, ya que nosotros preparamos solamente comida tradicional, usando para ello productos de la zona como pescados, mariscos y carnes”.

“Quisiera agradecer el rol que tuvo la municipalidad y el alcalde Jaime Bertin en trabajar este proyecto junto a nosotros, donde dimos una lucha por verlo convertido en realidad. Por eso, invito a la comunidad y, especialmente a los osorninos, a conocer su mercado, donde serán atendidos con la cordialidad y amabilidad de siempre y con precios mucho más baratos que en otros lugares”.

“Yo vengo de San Carlos de Bariloche, Argentina, con mi familia y puedo decir que este nuevo Mercado Municipal es hermoso, realmente es un lugar acogedor y con una hermosa vista”.

“Siempre hemos venido a este Mercado por la calidad de sus productos, especialmente su comida, que es deliciosa, especialmente los platos con productos del mar”.

“Respecto al recinto antiguo, el de ahora es mucho mejor ya que es más amplio y cómodo, por lo que, al volver a Bariloche, no tengan dudas que recomendaré 10% que vengan a conocer Osorno y, sobre todo, su Mercado Municipal, un lugar donde se come bien y a precios muy económicos”.



Turistas disfrutan de la gastronomía local en cocinerías del recinto.



OBRAS DEL PARQUE IV CENTENARIO

LLEVAN UN 18% DE AVANCE

Proyecciones

La recuperación del borde del río Damas, lo que se traducirá en la habilitación de plazoletas y zonas de paseo, junto a la construcción de muros de contención en la defensa del borde sur de este afluente, son parte de las obras que considera el proyecto de mejoramiento del Parque Cuarto Centenario de Osorno, ubicado a tres cuadras de la Plaza de Armas, hacia el norte de esta ciudad.

luminarias en mal estado.

Otra de las partidas de trascendencia que incluye este proyecto apunta a la construcción de una pasarela peatonal metálica, que reemplazará la actual estructura de madera, que cruza el río Damas, conectando al parque con calle Matta.

VISIÓN MUNICIPAL

El proyecto Mejoramiento del Parque Cuarto Centenario significó para el municipio un gran esfuerzo, tanto de su primera autoridad como del equipo técnico de la Secplan.

Son 450 días los que tiene la empresa constructora Ingemonte Limitada para entregar los trabajos, inversión con cargo al Fondo Nacional de Desarrollo Regional, y cuyo monto alcanza a los dos mil 845 millones 781 mil 555 pesos, obras que deben estar listas a fines del mes de febrero del 2016.

La iniciativa también considera la incorporación de 340 nuevos árboles, la habilitación de áreas de juegos, servicios higiénicos públicos, estacionamientos, escaños y máquinas de ejercicios, además de pavimentos para circulación peatonal y vehicular, el cierre perimetral de todo el entorno del parque y el reemplazo de las

Un proyecto que, dijo el alcalde Bertin, "denota el propósito de la Casa Edilicia de continuar en la línea de este Osorno que sigue cambiando, a la par de la contingencia, con iniciativas tan necesarias que van además en beneficio del medio ambiente, de la reactivación de espacios para la recreación familiar, y del desarrollo de la cultura, pues este lugar era y seguirá siendo un escenario natural para el desarrollo de eventos artísticos".



Imagen virtual pasarela peatonal.



Imagen virtual jardineras.

biblioteca & pinacoteca municipal
 en la ex estación vieja de ferrocarriles

Horario de Atención:
 Lunes a Viernes
 de 8:15 a 13:00 horas
 de 14:15 a 18:00 horas.

Teléfono:
 (64) 22 33 618





PROVINCIA DE OSORNO DA EJEMPLO DE MANEJO SUSTENTABLE DE SUS RESIDUOS SÓLIDOS CON LA CONSTRUCCIÓN DE

FUTURO RELLENO SANITARIO

“Con esta inversión, pasamos el umbral de los proyectos menores y ahora nos atrevemos a ejecutar obras de gran envergadura”. Así definió el alcalde Jaime Bertin lo que será el futuro Relleno Sanitario Provincial, tras dar inicio oficial a la construcción de este moderno recinto, que considera una inversión de 9 mil 993 millones de pesos, recursos provenientes de la Subdere y el Gobierno Regional de Los Lagos.

Se trata de una obra que se emplazará en el sector de Curaco, a 6,5 kilómetros de la ciudad, lo que fue destacado por Bertin como “un mega proyecto que permitirá que contemos con un lugar idóneo donde depositar los residuos domiciliarios de las 7 comunas de la provincia, que cumplirá con los más altos estándares medioambientales vigentes al respecto; un lugar que será uno de los más modernos del sur del país y que sitúa a la zona a la vanguardia en torno a cómo pensamos el crecimiento y desarrollo donde la sustentabilidad y cuidado del

medioambiente son los aspectos centrales”.

El futuro Relleno Sanitario de la provincia de Osorno tendrá un área útil de 12,4 hectáreas y contempla recibir diariamente 200 toneladas de basura. Contará con impermeabilización de base para proteger el suelo, además de tratamiento de líquidos percolados y de biogases, para evitar que se contaminen las napas subterráneas, y la habilitación de un sector exclusivo para reciclaje, de 5 mil metros cuadrados.

Bertin destacó, además, que “el sello distintivo de esta obra es que la empresa que está a cargo de su ejecución Servitrans S.A.- también se encargará de su operación, lo que permitirá que, una vez iniciado su funcionamiento, este relleno sanitario comenzará de inmediato a recibir los residuos sólidos de estas comunas, las cuales pagarán un costo fijo por tonelada que ingresen a este lugar”.

9.993
MILLONES CONSIDERA LA INVERSIÓN DE ESTA OBRA.

12,4
HECTÁREAS SERÁ EL ÁREA ÚTIL DE ESTE RELLENO SANITARIO.



VERTEDERO ACTUAL NUEVO RELLENO SANITARIO

Existe la posibilidad de contaminación de suelos y aguas subterráneas por lixiviados generados y que no son sometidos a un sistema de tratamiento y posterior descarga

Se evita la contaminación de los suelos y aguas subterráneas ya que tendrá modernos sistemas de impermeabilización.

Existe contaminación atmosférica por emisión de gases de efecto invernadero sin control.

El biogás será capturado y conducido por un sistema de redes para, posteriormente, ser quemado y, así, evitar que el metano llegue a la atmosfera.

Existe un área improvisada, dentro del recinto, para el manejo de material de reciclaje. Además, no existe personal que atienda esta área.

Dentro del proyecto se establece un área de reciclaje de 5 mil metros cuadrados.

No existe un sistema de manejo de biogás ni alternativas para su aprovechamiento.

Se establece un sistema para la captura y acumulación de biogás, pudiendo establecer el operador del recinto establecer alternativas que permitan su real aprovechamiento posterior.

Su situación actual permite que haya recolectores en el sitio, quienes se arriesgan a contraer enfermedades.

Se evitará el ingreso de personas que recolectan basura con existencia de personal a cargo y el cierre adecuado de las instalaciones.



VECINOS DE VILLA ALMAGRO CUENTAN CON SU ANHELADA SEDE SOCIAL

Felices están los vecinos de Villa Almagro, en Rahue Alto, ya que finalmente cuentan con su anhelada sede social, una obra que fue construida por el municipio de Osorno que consideró una inversión de 48 millones de pesos, recursos proveniente íntegramente de la casa edilicia local.

Se trata de una estructura de un piso, ubicada en calle Pisagua, y que cuenta con cocina, salón de reuniones, oficina, bodega, servicios higiénicos para damas, varones y discapacitados, además de protección de ventanas y cierre perimetral con pandereta y reja metálica.

Tras encabezar la inauguración de esta

obra, el alcalde Jaime Bertin señaló que "esta hermosa sede es un premio a todo el esfuerzo que, durante muchos años, desplegaron los habitantes de este sector para tener su propia casa comunitaria y, para lo cual, contó con el apoyo del municipio, que dispuso de los recursos necesarios para ejecutar este proyecto".

Gracias a esta sede social, dijo Bertin, "la comunidad de Villa Almagro puede efectuar todas sus actividades y reuniones en un espacio cómodo y seguro, lo que demuestra la importancia que tienen este tipo de estructuras en el desarrollo efectivo e integral de nuestros barrios".



Nueva sede social Villa Almagro.



VÍCTOR HUGO SOTO
Presidente Junta de Vecinos Villa Almagro.

La verdad es que, desde que comenzó a funcionar la sede, hemos visto lo importante que era contar con este espacio para nosotros como comunidad ya que han aumentado las actividades que se realizan en el lugar y donde, por ejemplo, puedo mencionar aniversarios, cumpleaños, además de clases de Zumba, donde participan muchas personas".

"Antes de tener esta sede, nos reuníamos mayormente en mi casa, por lo que tener nuestra propia sede sin duda que es algo hermoso. Ahora nuestro deber es cuidarla y pagar entre todos los gastos comunes y, para eso, hemos establecido la cancelación de un precio mínimo por cada actividad que se realice en el lugar, de modo de realizar ese pago mes a mes, sin mayores contratiempos".

"Quisiera agradecer al municipio de Osorno y al alcalde Jaime Bertin por apoyarnos en concretar este sueño, que siempre tuvimos como vecinos, para tener nuestra casa comunitaria. Eso, para mí, es importante, porque demuestra que el compromiso de nuestras autoridades con el desarrollo de los barrios es algo real y no sólo simples palabras".

+ Y MEJORES ACERAS PARA OSORNO

13.248 metros
cuadrados de aceras



ACERAS DE ZONA CENTRO DE OSORNO SERÁN RENOVADAS LUEGO QUE MUNICIPIO SE ADJUDICARA 638 MILLONES DE PESOS

Un total de 13 mil 248 metros cuadrados de aceras serán remozadas en el polígono céntrico de la ciudad, informó el alcalde Jaime Bertin, luego que el municipio obtuviera los recursos necesarios para instalar baldosas de hormigón en tramos de calles Ramírez, Matta, O'Higgins, Bilbao, Bulnes, Portales, Los Carrera, Freire, Prat y Colón.

“Un plan maestro que va en directo beneficio de los transeúntes y avanza a pie firme, toda vez que en los últimos tres años la entidad edilicia ha priorizado este tipo de obras, sumando más de 100 kilómetros de mejoramiento de aceras en distintos sectores de Osorno”, dijo la autoridad.

Esta iniciativa se ejecutará con cargo a fondos del Gobierno Regional, por un monto de 638 millones 840 mil pesos.

Según el alcalde Bertin, la idea del municipio es recuperar todas las aceras de la zona céntrica de la ciudad, “por lo que aquellos tramos que no sean considerados por este proyecto del FNDP serán intervenidos con cargo al Serviu, en el marco de las obras de ensanche de avenida Mackenna que, igualmente, incluye el mejoramiento de veredas, así como también otras insertas en el programa Scat, del Ministerio de Transportes, el cual, junto al recambio de semáforos, va a reparar las aceras que se vean afectadas por estas obras”.

MEJORAMIENTO DE ACERAS EN OTROS SECTORES DE LA CIUDAD

A lo anterior hay que sumar otros 12 kilómetros de veredas peatonales que construirá el municipio de Osorno en las poblaciones Carlos Condell, Covarsel, Rahue

Dos, El Esfuerzo y La Cantera, luego de adjudicarse un proyecto en la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), inversión que alcanza a los 290 millones de pesos,

Estos tramos de nuevas veredas para las poblaciones de Osorno se suman a los 28 kilómetros de aceras recientemente construidos en el sector oriente de la ciudad y que fueron entregados el año pasado, lo que fue en beneficio de poblaciones Eleuterio Ramírez, Huertos Obreros, Bernardo O'Higgins, entre otras villas.

Estos 12 kilómetros de veredas se estarán pavimentando simultáneamente a las que, actualmente se construyen en el sector de Francke, donde el Gobierno regional de Los Lagos le financió al Municipio de Osorno otros 8 kilómetros de senderos peatonales.

Barrio comercial del sector Lynch SERÁ SOMETIDO A UN PLAN DE MEJORAMIENTO INTEGRAL

El Programa de Recuperación de Barrios, cuya entidad ejecutora es la Municipalidad de Osorno, se adjudicó inédito proyecto que irá tras la reactivación del comercio en el sector de Lynch, buena nueva que dio a conocer el alcalde Jaime Bertin, quien enfatizó que serán más de 700 millones de pesos los que se invertirán en este lugar, favoreciendo a alrededor de 240 locatarios.

La autoridad explicó que, en la Región de Los Lagos, sólo dos comunas fueron seleccionadas por este programa de Gobierno, ellas son Osorno y Calbuco, un proyecto que se ejecuto con financiamiento a cargo de los ministerios de Economía y la Vivienda, "los cuales trabajarán con el municipio -como ejecutores que seremos- en una instancia de participación ciudadana, pues los propios comerciantes elegirán qué adelantos concretar en Lynch".

Bertin añadió que "éste fue un concurso al cual nos sometimos hace algunos meses y cuyo resultado nos sorprende y nos llena de satisfacción, toda vez que Lynch en un barrio típico de Osorno, con comerciantes de esfuerzo y muy trabajadores, que merecían ejecutar un proyecto de este tipo en su sector".

El Programa de Fortalecimiento de Barrios Comerciales considera una primera etapa, que parte este 2015, y la cual se traduce



MARIO URIBE VALENZUELA
Presidente Comité de Seguridad Comerciantes Barrio Lynch.

en la llegada de 60 millones de pesos para efectuar un diagnóstico participativo, siendo los mismos locatarios y residentes del sector de Lynch quienes definirán en qué quieren que se inviertan los más de 700 millones de pesos.

"Ya en una segunda etapa se comenzará a ver las obras concretas, tomando en cuenta aspectos tales como atributos comerciales y capital social inherente al barrio, un programa que tendrá una intervención total durante tres años", señaló Bertin.

"Creo que este proyecto es un empuje para los locatarios de calle Lynch por cuanto servirá para mejorar nuestra labor que, durante muchos años, hemos realizado en este lugar".

"Una de las cosas bonitas de este proyecto es que seremos nosotros quienes vamos a elegir los proyectos que se ejecutarán, por lo que ojalá todos nos pongamos de acuerdo sobre qué queremos que se haga en el sector".

"Según he podido conversar acá con los comerciantes, la idea es trabajar en temas como modernizar las vitrinas, para exhibir de mejor manera los productos, y en pintar o mejorar las fachadas de muchas casas y locales del sector, dándole ojalá algún toque especial que distinga al barrio Lynch de otros sectores comerciales de Osorno".

"Como representante de los comerciantes de este sector, agradezco al municipio de Osorno por haber priorizado el barrio comercial Lynch, ya que eso demuestra el compromiso de nuestras autoridades locales con el desarrollo del lugar, y eso ya lo vimos con el mejoramiento que se realizó en la calle, con el recambio de veredas, por lo que sólo estamos felices por el apoyo recibido para consolidar a nuestro sector como un barrio comercial atractivo en la ciudad".



AÑO 2015
PARTE EL DESARROLLO DE ESTE PROGRAMA.

240 LOCATARIOS SERÁN FAVORECIDOS CON ESTE PLAN.

700 MILLONES CONSIDERA LA EJECUCIÓN DE OBRAS.



PAVIMENTACIÓN DE TRAMO FALTANTE DE CAMINO

LAS QUEMAS-RUTA 5 SUR

CONSOLIDARÁ A ESTA VÍA COMO RUTA DE ACCESO Y SALIDA A OSORNO

Como la “concreción de un sueño largamente anhelado por los osorninos” calificó el alcalde Jaime Bertin el inicio de los trabajos de pavimentación del tramo faltante de la ruta U-496, Osorno-Las Quemadas, lo que se traducirá en que los automovilistas tendrán otra vía más de ingreso y salida a la ciudad.

Hablamos de una obra que considera una inversión que supera los 315 millones

de pesos y que contempla no sólo la colocación de pavimento en un tramo de 3 kilómetros sino también obras de saneamiento, demarcación e instalación de tachas y señales verticales, de modo de convertir a esta ruta en un camino en mejores condiciones, que cumpla así con todos los requerimientos para el tránsito vehicular seguro y expedito desde y hacia la Ruta 5 Sur de forma más rápida para los automovilistas.

Al respecto, el alcalde de Osorno agradeció la disposición mostrada por las autoridades regionales de Obras Públicas y Vialidad “cuando le planteamos como municipio avanzar en torno al tema, lo que demuestra que cuando las reparticiones públicas trabajan unidas, aquello se traduce en obras de este tipo, que van en directo beneficio de toda la comunidad y turistas que nos visiten”.



MUNICIPIO CONVERTIRÁ PRETEL DE PARQUE FRANCKE EN PASEO PEATONAL

La rehabilitación del Pretil ubicado en el parque Francke como paseo peatonal y espacio cultural y paisajístico será posible gracias a la adjudicación, por parte del municipio de Osorno, de un proyecto Fondart en la Línea de Fomento a la Arquitectura, por un monto de 13 millones de pesos, lo que permitirá financiar el anteproyecto de arquitectura y urbanismo de este proyecto.

Así lo anunció el alcalde Jaime Bertin, al señalar que “fuimos el único municipio de la región en obtener estos recursos, que permitirán que desarrollemos un concurso público, teniendo a fomentar la

creatividad de arquitectos y urbanistas del país, donde se premiarán las mejores ideas para entreguen un valor agregado al uso de este pretil que, hoy en día, se utiliza como elemento de seguridad ante las crecidas del río Rahue”.

La idea es generar una propuesta que contenga como elementos principales un paseo con recorrido en altura, que actuará como espacio de inclusión social para quienes acudan a este lugar, y donde se construirán senderos peatonales, ciclovías y puntos de encuentro con equipamiento urbano, además de dotarlo de iluminación y

techumbres que resguarden a los visitantes de la lluvia, de modo que este pretil se convierta en un espacio donde la comunidad se reúna a realizar sus actividades físicas y recreativas, en un entorno hermoso como es el Parque Francke y en contacto directo con el río Rahue.

Este concurso de ideas será lanzado durante el mes de marzo, proyectándose su premiación para mayo y quienes deseen obtener más información sobre cómo participar pueden llamar al teléfono 2 234620 o 2 255988, o bien escribir al correo electrónico secplan@imo.cl.



EL SEGUNDO SEMESTRE DE ESTE AÑO ABRIRÁ LA NUEVA FERIA LOS ANDES EN RAHUE ALTO

El segundo semestre de este año el municipio de Osorno considera la apertura de la nueva Feria Los Andes, ubicada en Rahue Alto, recinto que albergará a más de 50 comerciantes del sector, quienes venderán sus productos en un espacio más cómodo, amplio y seguro, lo que significa que se reemplazará el antiguo lugar que ocuparon durante más de 30 años para ejercer su labor y que, actualmente, se encuentra en regular estado.

“Aquello será posible con el traslado que realizará el municipio de Osorno a este lugar de la estructura que cobijó a los locatarios del Mercado Municipal mientras se ejecutó la obra de mejoramiento de este espacio, un moderno galpón que cumplirá con todas las condiciones necesarias para que estos locatarios trabajen de mejor manera y, así, lleven el sustento económico a sus respectivas familias”, señaló el alcalde Jaime Bertin.

Para llevar a cabo lo anterior, ya se inició la primera parte de este proyecto,

que considera el desarme del antiguo recinto para proceder, posteriormente, con la colocación de un nuevo radier de cemento y la instalación de las redes de agua potable, alcantarillado y conexiones eléctricas necesarias. Tras ello, vendrá la segunda etapa, que contempla el traslado a este lugar de la estructura ubicada a un costado del Mercado Municipal, de modo que, durante el segundo semestre de este año, se procede finalmente con su apertura.

La nueva Feria Los Andes tendrá una capacidad total de 55 locales y, según Bertin, “en una primera etapa comenzará a funcionar con sus actuales 13 locatarios, para ir incluyendo a más personas en el futuro, lo cual estará a cargo de la organización que los agrupa y donde quedó claro que la idea es darle la posibilidad a vecinos del sector que, con mucho esfuerzo, quieren salir adelante y quienes tendrán la opción de ocupar uno de los espacios que estarán disponibles en este recinto que habilitará el municipio de Osorno”.

55
LOCALES CONSIDERA LA
NUEVA FERIA LOS ANDES

+ DE 30
AÑOS LLEVA FUNCIONANDO
ESTE RECINTO COMERCIAL.

Imagen virtual nuevos pabellones.



PROYECTO DE REPOSICIÓN PARCIAL Y MEJORAMIENTO DEL LICEO CARMELA CARVAJAL

CONSIDERA NUEVO PABELLÓN PARA SALA DE CLASES Y UNA BIBLIOTECA MÁS AMPLIA

Un pabellón nuevo de 3 pisos para sala de clases, la ampliación de camarines y la biblioteca, además de la habilitación de estacionamientos y una plaza central que conectará todo el recinto son las obras que considera el proyecto de Reposición Parcial y Mejoramiento del Liceo Bicentenario Carmela Carvajal de Prat, una iniciativa cuya etapa de diseño finalizó el municipio de Osorno y que ahora será postulada a fondos regionales para su ejecución.

Esta mega obra contempla una inversión de 4 mil 400 millones de pesos y significará modernizar en su totalidad este liceo, cuyos excelentes resultados académicos lo han situado como el mejor establecimiento de enseñanza media municipal de la provincia, "por lo que ahora desplegaremos nuestros mayores esfuerzos en lograr que el Gobierno Regional de Los Lagos adjudique los recursos necesarios para concretar este proyecto, que irá en beneficio de los más de mil 300 alumnos que acuden a este recinto educativo", sostuvo el alcalde Jaime Bertin.

Este proyecto considera la construcción de un nuevo pabellón para salas de clases, el

cual tendrá 3 pisos y se emplazará paralelo a la nueva avenida Mackenna, de modo de aprovechar de mejor manera la luz solar y ventilación que entrega dicha ubicación.

Asimismo, se mejorarán integralmente los actuales pabellones docentes y administrativos, se ampliarán los camarines y la biblioteca, y se habilitarán estacionamientos, cuya entrada será por calle Justo Geisse, y una plaza central, que actuará como espacio intermedio entre las diferentes actividades que se realicen al interior del liceo, donde el 65% de su alumnado posee un alto índice de vulnerabilidad social.

Todo lo anterior, permitirá que los alumnos de este liceo estudien en un recinto que les ofrecerá las mejores condiciones para que realicen sus actividades académicas y extra programáticas, "lo que es nuestra máxima preocupación, ya que nuestra misión no es otra que brindar que entregar educación de calidad a todos los niños y jóvenes que acuden a las escuelas y liceos de nuestra dependencia", puntualizó Bertin.



Imagen virtual patio interior.



Imagen virtual vista panorámica.

4.400
MILLONES CONSIDERA LA
EJECUCIÓN DE ESTA MEGA OBRA.

+ DE 1.300
ALUMNOS ES LA MATRÍCULA DE
ESTE RECINTO EDUCATIVO.



MUNICIPIO MEJORÓ DEPENDENCIAS DE escuelas y liceos de la ciudad

Cinco escuelas y dos liceos de la comuna iniciarán su año lectivo 2015 con sus dependencias en mejores condiciones gracias a la ejecución, por parte del municipio de Osorno, de diferentes proyectos de mejoramiento de infraestructura escolar, lo anterior con recursos provenientes del Ministerio de Educación lo que, en total, considerará una inversión superior a los 300 millones de pesos.

Se trata de las escuelas Carlos Condell, Efraín Campana, Paul Harris, Cancha Larga y Los Abedules; el liceo Eleuterio Ramírez y el Instituto Politécnico, establecimientos

educativos donde, indicó el alcalde Jaime Bertin, "se llevan a cabo obras tales como pintura interna y externa, ampliación y mejoramiento de cocina y reparación de techumbres, lo anterior para que inicien sus clases durante el mes de marzo de la mejor forma posible".

Con estos proyectos, se dotará a estas escuelas y liceos de la ciudad de las condiciones necesarias para que sus alumnos asistan a sus clases y cumplan a cabalidad sus rendimientos escolares, contribuyendo así a fortalecer la educación pública en su integralidad.

5
ESCUELAS SON BENEFICIADAS CON ESTE PROYECTO.

+ DE 300
MILLONES DE PESOS CONSIDERÓ ESTE PLAN DE MEJORAMIENTO



POBLACIONES SCHILLING Y NUEVA IMPERIAL CONTARÁN CON SALA CUNA Y JARDÍN INFANTIL

Alrededor de 250 niños y niñas de poblaciones Schilling y Nueva Imperial podrán asistir a Sala Cuna y Jardín Infantil gracias a dos recintos que se construirán en ambos lugares, lo cual será posible tras la entrega, en comodato, de dos terrenos que efectuó el municipio de Osorno a la Junta Nacional de Jardines Infantiles (JUNJI).

La firma del documento que consagra este traspaso fue realizada por el alcalde Jaime Bertin, junto al Director Regional de Junji, Sergio Uribe, destacando el jefe comunal osornino que “ésta es una excelente noticia para las madres de menores de entre 0 y 4 años, que residen en ambos sectores, las cuales, desde hace tiempo, demandaban por la existencia de oferta de educación parvularia para sus hijos, lo cual ahora se cumplirá gracias al trabajo que hemos realizado en conjunto con esta entidad, ya que creemos que apoyar con hechos concretos el desarrollo de nuestros más pequeños es una misión en la cual todos debemos estar unidos”.

Estos dos recintos, dijo Bertin, “permitirán atender a 112 niños de población Schilling y 132 menores de Nueva Imperial, y serán una gran ayuda para muchas mujeres, quienes tendrán más facilidades de salir a trabajar sabiendo que dejarán a sus pequeños en salas cuna y jardines infantiles seguros, donde estarán a cargo de educadoras de párvulos y profesionales de apoyo comprometidos con el proceso de enseñanza y aprendizaje de estos menores”.



Por su parte, el Director Regional de la Junji, Sergio Uribe, destacó el apoyo brindado por el municipio de Osorno con el traspaso de estos terrenos y lo cual, sostuvo, “permitirá cumplir la primera parte de la meta establecida para este año por el gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet para nuestra región, en torno a construir 5 recintos en lugares donde no está cubierta la necesidad de contar con educación inicial y, que en el caso de Osorno, considera una inversión total de más de 2 mil millones de pesos para edificar estos dos inmuebles”.

Tras esta entrega en comodato de ambos terrenos por parte del municipio de Osorno, a mediados de este año comenzará la ejecución de estos dos recintos en poblaciones Schilling y Nueva Imperial, proceso que estará a cargo de la Junji, misma entidad que dispondrá del equipamiento y recurso humano necesario para el funcionamiento de ambos lugares.



Firma de comodato entre municipio de Osorno y JUNJI.

DE 0 A 4 AÑOS
ES LA EDAD DE LOS NIÑOS QUE
ATENDERÁN ESTOS RECINTOS.

+ DE 2 MIL
MILLONES DE PESOS ES LA INVERSIÓN
QUE CONSIDERA LA EJECUCIÓN DE ESTE
PROYECTO.



FONDO DE DESARROLLO AL EMPRENDIMIENTO DE MUJERES (FONDEM): EXITOSAS HISTORIAS DE SU EJECUCIÓN

Veinte millones de pesos en insumos repartió el municipio de Osorno entre 84 mujeres de la comuna, permitiéndoles cumplir el sueño de emprender sus propios negocios. Hablamos del fondo de Desarrollo al Emprendimiento de Mujeres (FONDEM) una inédita iniciativa cuyo objetivo fue apoyar el esfuerzo de estas personas, que cuentan ahora con las herramientas necesarias para llevar el sustento a sus respectivas familias.

En esta oportunidad hemos destacado a dos emprendedoras beneficiadas con este fondo, y quienes, con mucha emoción y orgullo, nos dan cuenta del éxito que han tenido en sus negocios gracias a los recursos que les brindó el municipio. Dos osorninas que son el fiel reflejo que las ganas y el empeño por salir adelante bien merecen ser apoyados con hechos concretos.

EMPRENDIMIENTO EN REPOSTERÍA EN VILLA NUEVA VIDA Y CAUTÍN

Olga Manque nos recibe en su hogar, en calle Carahue, en Villa Nueva Vida y Cautín, la vemos trabajando afanosamente en hornear empanadas de manzana, su "preparación estrella", como ella la define, proceso que realiza en un horno industrial que recibió de parte del municipio de Osorno gracias a este Fondem.

Conocida por su labor dirigencial como presidenta de su junta de vecinos, esta mujer, de 46 años, casada, siempre tuvo un sueño: poder emprender un propio negocio de repostería en su hogar.

Cuenta que desde niña tuvo especial gusto por la preparación de comidas, influenciada por el trabajo que tenía su madre. "Ella trabajaba la casa de una familia alemana

en Frutillar, por lo que ahí aprendí todo lo referido a repostería que fue, al final, lo que me termino gustando", sostiene.

Con el tiempo, señala, aquello pudo aplicarlo desde su hogar, generando un pequeño negocio de venta de kuchenos, tortas, empanadas de manzana, entre otros ,pero donde, indica, "tenía que hornear todo en mi estufa a leña y la cocina a gas, lo que significaba más tiempo, ya que me tomaba, por ejemplo, una tarde entera en tener mis cosas; en cambio ahora me programo, hago mi masa y horneo dos tortas al mismo tiempo".

Y añade un dato que no es menor: "Por ejemplo, en el caso de las empanadas de manzana, puedo colocar hasta 30 en mi horno industrial, mientras que antes sólo podía colocar 15; o sea, ahora, en el mismo tiempo, puedo hornear el doble de las que

podía antes", sostiene.

Olga Manque se muestra contenta por haber ganado este fondo municipal, señalando que "es fabuloso que exista una oportunidad para que las mujeres podamos surgir, especialmente a quienes somos dueñas de casa y que, de otro modo, no habríamos podido cumplir el sueño de emprender nuestros propios negocios".

Esta vecina de Villa Nueva Vida y Cautín espera seguir teniendo éxito en este emprendimiento, donde prepara no sólo kuchenos sino tortas de diferentes tipos, pan de pascua y hojarascas, "estas últimas, las que más vendo en septiembre, para Fiestas Patrias", señala con orgullo, mientras termina de preparar sus empanadas de manzana, convertida en una emprendedora que cumplió su sueño de tener sus propios ingresos gracias al municipio de Osorno.

UNA EXITOSA PELUQUERA DE VILLA PARQUE NACIONAL

Durante más de 15 años desarrolló su labor en diferentes peluquerías de la ciudad, pero Ruth Samoza, de 36 años, siempre quiso poder independizarse y tener su propio local; en buenas cuentas, como dice ella, "ser mi propia jefa".

Y aquello lo logró gracias a este Fondem, que le entregó un sillón lavapelo, además de líquido permanente, crema para masajes y accesorios como tijeras, peinetas, etcétera. Un logro que, señala, la pilló de sorpresa, por cuanto nunca esperó ser una de las más de 80 beneficiadas con esta ayuda municipal.

"Cuando supe que había ganado no lo podía creer y se me formó un nudo en la garganta de la emoción. Yo postulé a este concurso porque una amiga me contó y presente mis papeles y todo, pero cuando me dijeron que había ganado sentí un orgullo tremendo por mí, porque por fin había logrado cumplir mi sueño de poder emprender mi propio negocio", rememora esta vecina de Villa Parque Nacional, en Rahue Alto.

Desde entonces, habilitó un espacio en la parte trasera de su vivienda, donde tiene su propia peluquería, que cuenta con todo lo necesario para brindar el mejor servicio a la comunidad. "Yo atiendo todos los días y realizo cortes de pelo a niños, varones y damas, además de tintura, visos y masajes capilares, y tengo una buena clientela, especialmente acá en mi sector", señala.

Para ella, este negocio también se ha convertido en una excelente alternativa para los vecinos residentes en este sector, "por cuanto se ahorran de ir al centro, pagar locomoción, y cancelar un corte de pelo que acá cuesta lo mismo que allá".

Según Ruth Samoza, tener su propia peluquería ha sido algo gratificante, ya ha aumentado su autoestima, "porque me demostré a mí misma que sí pude cumplir este sueño, por lo que sólo tengo palabras para agradecer al municipio entregar este fondo, que es una ayuda importante para muchas mujeres que, ahora, tenemos una entrada independiente de dinero y podemos decir, con mucho orgullo, que somos exitosas emprendedoras".



OSORNO tv+

SEÑAL ON LINE POR
WWW.OSORNOTVMAS.CL

@osornotvmas
 Osorno tv +
 Canal Osorno Tv Mas

CANAL 46
SEÑAL Telefónica del Sur



CINCO ORGANIZACIONES RESULTARON GANADORAS DEL PROGRAMA DE PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS

El alcalde Jaime Bertin encabezó la entrega de aportes a las 5 organizaciones ganadoras del Programa de Presupuestos Participativos, una iniciativa municipal que se desarrolló por segundo año consecutivo y cuyo distintivo es que fueron los propios vecinos quienes eligieron el proyecto a ejecutar en sus respectivas jurisdicciones comunitarias.

Se trata de las juntas de vecinos Los Pinos, de Francke; Felizardo Asenjo, de Ovejería; Nueva Vida y Villa Cautín, de Rahue Norte; Cipriano Uribe, de Rahuen Sur; y Kolbe Alto, de Osorno Oriente, las cuales fueron beneficiadas con 10 millones de pesos cada una, con lo cual podrán llevar a cabo proyectos referidos a equipamiento comunitario, mejoramiento de sedes sociales e instalación de esculturas representativas.

En la ocasión, el alcalde de Osorno destacó el éxito que tuvo este programa "por cuanto fueron más de 6 mil vecinos los que participaron en las votaciones populares que se realizarán, lo que demuestra que esta apuesta por incluir de forma concreta a la comunidad en la toma de decisiones para definir el destino de los recursos municipales sí ha dado resultado en el tiempo".

Esta iniciativa, dijo el jefe comunal, "forma parte de una política comunal de incentivo al desarrollo comunitario que, año a año, considera destinar más de 500 millones de pesos a través de fondos de fortalecimiento vecinal, deportivo y de adulto mayor; además de aportes y subvenciones, reflejando aquello que el municipio de Osorno sí apoya financieramente a las organizaciones sociales que así lo requieran".

GANADORES PROGRAMA DE PREUSPUESTOS PARTICIPATIVOS:

- 1. SECTOR FRANCKE:** Junta de Vecinos número 25, Los Pinos, con el proyecto "RECREANDO LA FAMILIA POR MEDIO DE LA INSTALACIÓN DE MOBILIARIO URBANO", lo que permitirá instalar máquinas de ejercicios y juegos infantiles al interior de esta población.
- 2. SECTOR OVEJERÍA:** Junta de Vecinos número 10, Felizardo Asenjo, con el proyecto "FORTALECIENDO LA IDENTIDAD DE OVEJERÍA CON ESCULTURAS REPRESENTATIVAS", lo que se traducirá en instalar, en calle Inés de Suárez, una escultura representativa de un Ovejero con sus ovejas, además de un letrero de bienvenida al sector y placas de su correspondiente inauguración.
- 3. SECTOR RAHUE NORTE:** Junta de Vecinos Nueva Vida y Villa Cautín", con el proyecto "MEJORAMIENTO Y AMPLIACIÓN DE SEDE SOCIAL NUEVA VIDA Y VILLA CAUTIN", que considera realizar cambios de paredes y ampliación de dicho recinto, lo anterior para permitir el desarrollo de las actividades propias de la comunidad organizada del sector en un espacio más amplio y cómodo.
- 4. SECTOR RAHUE SUR:** Junta de Vecinos número 20, Cipriano Uribe, con el proyecto "MEJORAMIENTO LA CALIDAD DE VIDA DE NUESTROS VECINOS", lo que se traducirá en la construcción de una sala multiuso e instalación de máquinas de ejercicios y juegos infantiles en la plazuela ubicada en calle Atacama.
- 5. SECTOR OSORNO ORIENTE:** Junta de Vecinos número 22, población Kolbe Alto, con el proyecto "MEJORAMIENTO DE SEDE SOCIAL Y ÁREAS VERDES POBLACIONES KOLBE ALTO Y MADRE TERESA DE CALCUTA", que considera, en el caso del sector Kolbe Alto, el cambio de piso de la sede comunitaria y, en el caso de población Madre Teresa de Calcuta, se mejorarán las áreas verdes, a través de la instalación de maquinas de ejercicios y juegos infantiles al interior de dicho barrio.

ORGANIZACIONES SOCIALES

DE LA COMUNA FUERON BENEFICIADAS CON ENTREGA DE APORTES



Continuando con la política municipal de apoyar con hechos concretos el desarrollo comunitario, el municipio de Osorno entregó aportes a diferentes organizaciones sociales de nuestra ciudad.

Se trata de la Comunidad Indígena de Forrahue, con 1 millón 297 mil pesos; y la Junta de Vecinos Bahía Mansa, de Rahue Alto, con 2 millones 200 mil pesos, además de la Junta de Vecinos de población Pedro Aguirre Cerda, con 800 mil pesos.

Al respecto, el alcalde Jaime Bertin sostuvo que “con la entrega de estos recursos permitimos que sean estas propias agrupaciones las que ejecuten los proyectos que estimen más necesarios y los cuales, estamos seguros, generarán un positivo impacto en las personas que integran estas entidades”.

Cabe destacar que la entrega de aportes forma parte de una política comunal de fomento al desarrollo comunitario, donde se entregan anualmente más de 600 millones de pesos en recursos a través de diferentes vías como subvenciones, Presupuestos Participativos y fondos de apoyo a diferentes organizaciones sociales tanto urbanas como rurales.

+ DE 600

MILLONES ENTREGO EL MUNICIPIO DE OSORNO AL DESARROLLO COMUNITARIO.

LOS PROPIOS VECINOS

EJECUTAN SUS PROYECTOS GRACIAS A ESTE APORTE



IVÁN MIRANDA

Presidente Junta de Vecinos Pedro Aguirre Cerda, Rahue Alto

“El municipio nos entregó un aporte de 800 mil pesos, que nos servirá para poder pintar nuestra sede, tanto dentro como afuera, además de colocar un letrero identificador”.

“Creo que es bueno que existan este tipo de iniciativas ya que permiten que seamos nosotros quienes ejecutemos el proyecto, lo cual es más barato que, por ejemplo, contratar una empresa que lo haga. Acá con el dinero compraremos los materiales para pintar y pagaremos a un maestro que realice este trabajo, lo que sale más conveniente para nosotros como organización”.

“Siempre hemos tenido las puertas abiertas de la municipalidad para desarrollar proyectos que vayan en beneficio de todos los vecinos de nuestro sector. Y ahora no fue la excepción con la entrega de este aporte que, como comunidad, estamos sumamente agradecidos de recibir”.

MÁS DE 5 MIL VECINOS DISFRUTARON DE BALNEARIOS DE LA PROVINCIA GRACIAS A PROGRAMA

TURISMO FAMILIAR

Mantilhue, Bahía Coique y Centinela fueron algunos de los destinos elegidos por los más de 5 mil vecinos de Osorno que disfrutaron de sus vacaciones este verano gracias al Programa "Turismo Familiar", iniciativa que fue posible gracias a un aporte de 14 millones de pesos que otorgó el municipio local a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos.

Durante cada fin de semana, las organizaciones territoriales y funcionales de la comuna salieron a diferentes balnearios de la zona a pasar un día

de sano esparcimiento, "todos ellos hermosos lugares donde muchas familias vacacionaron gracias a este programa, cuyo objetivo es brindar apoyo a las diferentes agrupaciones territoriales y funcionales de la comuna, para lo cual subvencionamos parcialmente sus viajes, permitiendo con ello la sana de estas personas".

Lo importante, dijo el jefe alcaldicio, "es que con esta iniciativa apoyamos de forma concreta la recreación de las personas, ya que sabemos que aquello es fundamental para mejorar la calidad de vida de estos

vecinos y quienes, en muchos casos, no cuentan con los recursos económicos suficientes para salir durante los fines de semana a disfrutar de las bondades de nuestro litoral y zona lacustre".

Una de las entidades beneficiadas con esta iniciativa fue la Junta de Vecinos "Lagos del Sur", de Rahue Alto, cuya presidenta, Alicia Ríos, agradeció al municipio de Osorno por tener este programa que, indicó, "permitió que muchas familias de nuestro sector viajaran a Mantilhue, donde pasaron un lindo día en este lugar que es muy bello".



+ DE 5.000

VECINOS VACACIONARON GRACIAS A ESTE PROGRAMA.

14 MILLONES

DE PESOS ENTREGA EL MUNICIPIO LOCAL A LA UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS PARA EJECUTAR ESTA INICIATIVA.

ADULTOS MAYORES

VACACIONARON GRATUITAMENTE GRACIAS AL MUNICIPIO DE OSORNO

Más de 1.500 adultos mayores de diversos sectores de la ciudad viajaron gratuitamente a diversos destinos turísticos de la provincia gracias al programa "Verano Entretenido 2015" que ejecutó el municipio de Osorno.

Esta iniciativa permitió que estas personas pudieran disfrutar de un día de recreación y esparcimiento en balnearios como Cascadas, Maicolpué, Centinela, Mantilhue y Bahía Mansa, teniendo así un día de relax junto a los integrantes de sus respectivas instituciones, viajando a estos lugares en buses dispuestos por la casa edilicia local de forma gratuita.

Gracias a este programa, se brindó así la posibilidad a los abuelitos de la comuna de pasar un agradable momento en estos hermosos parajes de nuestra zona; una iniciativa que surgió durante la presente gestión que lidera el alcalde Jaime Bertin como forma de entregar un panorama a los adultos mayores durante la temporada de verano.



NIÑOS Y JÓVENES DE LA COMUNA ASISTIERON A ESCUELAS DE VERANO

Doscientos cincuenta niños y jóvenes, de 5 a 14 años, participaron de las Escuelas de Verano que ejecutó el municipio de Osorno en tres establecimientos educacionales de la comuna.

Al respecto, el alcalde Jaime Bertin señaló que "estas escuelas de verano tuvieron por objetivo brindar una sana alternativa de recreación a estos pequeños, que no tienen la posibilidad de salir de vacaciones durante este verano, permitiendo además

que sus padres y madres hayan ido a trabajar tranquilos al tener la seguridad que sus hijos estuvieron bien cuidados ya que, junto con entretenerse, recibieron su correspondiente desayuno y almuerzo todos los días que asistieron a estos recintos educativos".

Este programa se desarrolló en las escuelas España, Sociedad de Socorro de Señoras y Carlos Condell, donde los menores participaron en torneos de fútbol

y básquetbol, clases de baile entretenido y computación, además de visitar lugares de atracción como el Museo Interactivo, la Villa Olímpica y el parque Chuyaca y, en los días en que se registraron altas temperaturas, fueron a bañarse a la piscina del Camping Olegario Mohr.

Todas estas actividades estuvieron a cargo de monitores y profesionales especialmente capacitados, quienes atendieron de la mejor manera posible a estos niños y jóvenes.

SALUD

CENTRO DE SALUD FAMILIAR DR. MARCELO LOPETEGUI

CONSULTORIO LOS CARRERA MEJORARÁ SALA DE REHABILITACIÓN DE PACIENTES

Un valioso aporte de 50 millones de pesos recibió el municipio de Osorno de parte de la Embajada de Japón, inversión destinada a mejorar el Centro Comunitario de Rehabilitación del Cesfam Doctor Marcelo Lopetegui, ubicado en calle Los Carrera.

Así lo informó el alcalde Jaime Bertin, quien recibió el cheque de manos del propio embajador nipón, Naoto Nikai, fondos que permitirán ampliar las actuales instalaciones donde se ofrece rehabilitación física a los pacientes con problemas de esta índole, producidos en su gran mayoría como secuela de enfermedades mayores.

La autoridad se mostró feliz con este

nuevo proyecto, pues dijo que “el trasfondo de la presente inversión es el aumento en la cobertura de atención, y junto a ello, contribuir a la integración de estas personas, muchas de las cuales debían hacer largas colas en el Hospital Base para recibir los cuidados idóneos y mejorarse”.

Esta Sala de Rehabilitación es atendida por terapeutas ocupacionales y un kinesiólogo, quienes, en su conjunto, reciben alrededor de 18 pacientes diarios, a quienes principalmente se les realizan ejercicios con la finalidad de reducir dolores y restablecer el movimiento de las partes del cuerpo afectada.

50 MILLONES DE PESOS
ES EL APORTE DE LA EMBAJADA DE
JAPÓN AL MUNICIPIO DE OSORNO.

18 PACIENTES DIARIOS
ATIENDE ESTA SALA DE REHABILITACIÓN.



Entrega de aporte de la Embajada de Japón al municipio de Osorno.



Sala actual de rehabilitación.



Educación

MUNICIPIO DE OSORNO REGALÓ NOTEBOOKS A LOS 20 MEJORES PUNTAJES DE LA PSU

El alcalde Jaime Bertin encabezó la ceremonia de entrega de 20 notebooks a igual número de jóvenes egresados de liceos municipales de la comuna, y quienes lograron los mejores puntajes en la Prueba de Selección Universitaria (PSU), lo que les permitirá cumplir su sueño de estudiar en la universidad.

Según indicó el jefe comunal, "este obsequio responde a un compromiso que asumimos como municipio hace seis años, en torno a reconocer públicamente a nuestros ex alumnos que, con mucho esfuerzo y dedicación, irán a la educación superior. En esto, quisiera destacar el apoyo brindado a estos jóvenes por sus profesores, padres y apoderados, lo cual ha sido clave para que ellos hayan conseguido sus objetivos planteados en materia académica".

Bertin aprovechó la ocasión para instar a estos futuros universitarios a mantener la excelencia en los estudios que iniciarán y donde, sostuvo, "deben seguir siendo perseverantes y esforzados durante el desarrollo de sus respectivas carreras para, así, convertirse en exitosos profesionales en el futuro".

"Estoy muy contento por haber recibido este regalo que, la verdad, no me lo esperaba. Está muy bien que nos entreguen este estímulo a quienes salimos de liceos y nos iremos a estudiar en la universidad".

"De hecho, yo estaba trabajando en este verano para poder comprarme un notebook y la municipalidad me lo regaló, por lo que sólo agradezco aquello, ya que el dinero que había ahorrado ahora lo ocuparé para adquirir otras cosas que me faltan".

"Como egresado de un liceo municipal, sólo puedo destacar la educación que recibí, que fue muy buena. Tuve profesores que siempre estuvieron preocupados de nosotros como alumnos y, lo mejor de todo, es que nos incentivaron a estudiar en la educación superior, diciéndonos que nuestras metas podíamos cumplirlas si nos dedicábamos a estudiar con mucho esfuerzo y constancia".



HUGO PARADA JARAMILLO

Egresado Liceo Bicentenario Carmela Carvajal de Prat. Obtuvo 650,5 puntos en la PSU. Estudiará Ingeniería Civil en Electrónica, en la Universidad Austral de Valdivia.

LOS JÓVENES PREMIADOS POR EL MUNICIPIO SON LOS SIGUIENTES:

1. **Patricio Tapia Loncon:** Estudiará Ingeniería Civil Industrial, en la Universidad de Concepción.
2. **Gustavo Rodríguez Zúñiga:** Estudiará Ingeniería, en la Pontificia Universidad Católica de Chile.
3. **Javiera Ojeda Gallardo:** Estudiará Medicina, en la Universidad Austral de Valdivia.
4. **Gabriel Martel Inay:** Estudiará Medicina, en la Universidad Austral de Valdivia.
5. **Gustavo Osorio König:** Estudiará Medicina, en la Universidad Mayor, de Temuco.
6. **Rubén Villarreal Pérez:** Estudiará Pedagogía en Matemática, en la Universidad de Los Lagos.
7. **Sayén Villanueva González:** Estudiará Psicología, en la Universidad de Chile.
8. **Victoria Romero Chiguay:** Estudiará Obstetricia, en la Universidad de Concepción.
9. **Sebastián Fuentes Arias:** Estudiará Ingeniería Comercial, en la Universidad de Los Lagos.
10. **Gabriela Punol Salazar:** Estudiará Ingeniería Civil Industrial, en la Universidad Austral, sede Puerto Montt.
11. **Tomás Soublette Pérez:** Estudiará Ingeniería Civil, en la Universidad Técnica Federico Santa María.
12. **Mariana Rojas Moreira:** Estudiará Odontología, en la Universidad Austral de Valdivia.
13. **Diego Vásquez González:** Estudiará Ciencias Políticas, en la Universidad Católica de Temuco.
14. **Hugo Parada Jaramillo:** Estudiará Ingeniería Civil Electrónica, en la Universidad Austral de Valdivia.
15. **Daniela Cañulef Santibáñez:** Estudiará Ingeniería, en la Universidad Austral, sede Puerto Montt.
16. **Christian Laurel Morra:** Estudiará Enfermería, en la Universidad Austral de Valdivia.
17. **Verena Maldonado Flores:** Estudiará Ingeniería en Construcción, en la Universidad de la Frontera.
18. **Tamara Pinilla Pinilla:** Estudiará Tecnología Médica, en la Universidad Austral de Valdivia.
19. **Camila Hidalgo Cayunir:** Estudiará Obstetricia, en la Universidad Austral de Valdivia.
20. **Felipe Uarac Gallardo:** Estudiará Ingeniería Comercial, en la Universidad Técnica Federico Santa María.



CUATRO JÓVENES TALENTOS FUERON BENEFICIADOS CON LA “BECA MUNICIPAL DE LAS ARTES”

Cuatro jóvenes talentos en las disciplinas de Canto Lírico, Violín y Guitarra Clásica fueron los ganadores de la Beca Municipal de las Artes, cuya entrega se realizó en la Pinacoteca “Arturo Montecino”.

Se trata de un aporte en dinero consistente en 42 Unidades de Fomento (cerca de un millón de pesos) y que se entregará durante un año; una iniciativa que, indicó el alcalde Jaime Bertin, “tiene por objetivo financiar el perfeccionamiento y/o formación de estas promesas del mundo artístico, ya sea tomando algún curso, clases especiales u otro tipo de acciones, de modo de puedan proyectarse en el futuro como grandes artistas”.

Una de las becas de este año es María Jesús Catrilef, de 17 años, en Canto Lírico, quien, gracias a este aporte municipal, continuará perfeccionándose en esta disciplina en la Escuela de Artes Casa Richter, en Frutillar, donde ha destacado por su inigualable talento, lo cual ha permitido que, a su corta edad, haya realizado más de 45 presentaciones en diferentes eventos públicos y privados en la región.

El segundo becado es Felipe Caniulado, de 20 años, en Violín, estudiante del Conservatorio de Música de la Universidad Austral de Chile y quien tiene como uno de sus principales logros haber participado en el concierto musical “Canto para una Semilla”, además de presentarse con éxito en diferentes festivales realizados en la zona.

Otro de los acreedores de este beneficio municipal es Benjamín Epuyao, de 18 años, quien toca guitarra clásica y que, gracias a este aporte, podrá seguir perfeccionándose en esta disciplina para así, en el futuro, convertirse en un gran concertista.

El último ganador de la Beca Municipal de las Artes 2014 es Álvaro Guzmán, de 20 años, en Violín, estudiante del Conservatorio de Música en la Universidad Austral de Chile y cuyo talento lo ha llevado a integrar actualmente, de manera simultánea, tanto la Orquesta Filarmónica de Valdivia como la Orquesta de Cámara de la Corporación Cultural de Osorno.

CON IMPECABLE CONCIERTO “A dos Pianos”

MUNICIPIO LOCAL INAUGURÓ OFICIALMENTE ESTOS DOS MODERNOS INSTRUMENTOS

Con una impecable presentación a cargo de las destacadas pianistas nacionales Karina Glasinovic y Paulina Zamora, quienes brindaron el Concierto “Romances y Danzas de Amor a Dos Pianos” en el Gimnasio del Liceo Eleuterio Ramírez, el municipio de Osorno inauguró oficialmente los dos modernos pianos que llegaron a la ciudad tras una gestión que, durante años, realizó la gestión que lidera el alcalde Jaime Bertin en pos del fomento a la cultura y las artes.

Fue una jornada inolvidable, donde estas reconocidas artistas deleitaron durante más de una hora a los asistentes que acudieron masivamente a este recinto, interpretando un repertorio compuesto por temas de grandes de la música mundial

como Bach, Schumann y Ravel, sumado a lo anterior la actuación de la Orquesta de Cámara de la Corporación Cultural de Osorno, que acompañó a Karina Glasinovic en la interpretación de su obra “Fantasía Barroca”.

Al respecto, el alcalde Jaime Bertin destacó que la llegada de estos dos modernos pianos es “un motivo de profundo orgullo para toda la ciudad, por cuanto aquello contribuirá al desarrollo cultural de nuestro territorio, ampliando así las posibilidades de efectuar conciertos de gran nivel, con la participación de intérpretes de destacada trayectoria nacional e internacional”.

La autoridad comunal también agradeció

el aporte de la empresa Nestlé y el Consejo de la Cultura y las Artes, “entidades que proporcionaron parte de los 52 millones de pesos que consideró la inversión para adquirir estos instrumentos, demostrando así su voluntad y apoyo para concretar este anhelo que, desde hace muchos años, teníamos como osorninos”.

Los dos pianos adquiridos por el municipio local son marca Yamaha, modelo CX7, tres cuartos de cola, traídos directamente desde Japón y contruidos íntegramente a mano, en finas maderas; instrumentos cuyas características en lo referido a estética, afinación y sonido los sitúan a la vanguardia respecto a otros pianos existentes en el país.

52

MILLONES DE PESOS CONSIDERÓ LA COMPRA DE ESTOS DOS PIANOS

**DESDE JAPÓN
SON TRAJIDOS DIRECTAMENTE ESTOS INSTRUMENTOS**



Alcalde Bertin junto a pianistas Karina Glasinovic y Paulina Zamora.

OSORNO VIBRÓ CON DÉCIMA VERSIÓN DEL FESTIVAL OSORNO DE LA LECHE Y LA CARNE 2015

Más de 16 mil personas asistieron a la décima versión del Festival Osorno de la Leche y la Carne 2015, que se realizó, en el estadio parque Schott, "un evento cuyo éxito de público que nos hace tener un balance más que positivo sobre el desarrollo de este espectáculo, donde la moderna puesta en escena, con una iluminación y sonido de primer nivel, sin duda que asomaron como los puntos más altos de este certamen", sostuvo el alcalde Jaime Bertin.

El jefe comunal destacó que "gracias al festival, Osorno fue la capital musical del sur del país, donde el público vibró con reconocidos artistas nacionales e internacionales. En este sentido, quisiera

destacar el comportamiento ejemplar que tuvieron los asistentes a este evento, además del amplio operativo de seguridad dispuesto por el municipio y la colaboración de Carabineros y la PDI, todo lo cual fue clave para el normal desarrollo de este show artístico".

Durante este evento se presentaron reconocidos artistas nacionales e internacionales como el grupo nacional "Natalino", el dúo "Los Vásquez", y el conjunto mexicano Reik. Además, hubo espacio para el humor con dos consagrados como Jorge Alís y Álvaro Salas, que hicieron reír a los asistentes con sus respectivas rutinas.

Este espectáculo también brindó la posibilidad a cuatro bandas locales -Chicombo, Crimson Tide, La Mano Fayuka y Birimbao- de mostrar todo su talento en el escenario, cumpliendo así un sueño de ser parte de la fiesta musical más grande del sur de Chile.

Y esta décima versión también quedará en el recuerdo por el estreno de Eduardo Fuentes en la animación de este evento, quien demostró su perfecto manejo escénico lo que, unido a su simpatía y cercanía con el público, hicieron de su desempeño uno de los puntos altos de este espectáculo.



Álvaro Salas.



Natalino.



Tomo Como Rey.



Jorge Alís.



Los Viking 5.



Las Vásquez.

FESTIVAL OSORNO

TEMA "VIOLETA EN LA GUITARRERA" GANÓ COMPETENCIA FOLCLÓRICA DEL FESTIVAL OSORNO DE LA LECHE Y LA CARNE 2015

El tema "Violeta en la Guitarrera", a cargo del grupo "Voces del Río", se alzó como la canción ganadora de la Competencia Folclórica de la décima versión del Festival Osorno de la Leche y la Carne 2015, obteniendo sus intérpretes como premio 4 millones de pesos.

Junto al tema ganador, también se premió a los temas finalistas "Cueca Larga Geriátrica", de Nacho Cerda y la 4x4, y "La Minga de

Simón", de "Los Aucas", cuyos intérpretes obtuvieron un premio de 800 mil pesos, cada uno. También se entregó el Trofeo Festival al Premio a "Mejor Intérprete", que este año recayó en el "Grupo Aipira", que canto el tema "Baila Conmigo Baila".

Asimismo, se entregaron 300 mil pesos a cada uno de los intérpretes de los otros 3 temas que participaron en la Final de esta Competencia Folclórica.



Grupo "Voces del Río", ganador Festival Osorno.

RECONOCIMIENTO A LA TRAYECTORIA A FOLCLORISTA RICARDO DEL SUR

Durante esta edición del Festival Osorno de la Leche y la Carne 2015 también se entregó el "Premio a la Trayectoria" que, en esta ocasión, recayó en el destacado folclorista local Ricardo del Sur, "por su aporte durante

más de 40 años a la difusión de nuestra música, además de su rol formativo para que las nuevas generaciones mantengan vivas las raíces folclóricas", según indicó el alcalde Jaime Bertin.



NOS VEMOS EL 2016!!!



CIENTOS DE PERSONAS PARTICIPARON DE ESCUELAS DEPORTIVAS DE VERANO

Cientos de personas aprovecharon la posibilidad que ofreció el municipio de Osorno durante el verano de acudir a las Escuelas Deportivas, donde tuvieron la posibilidad de asistir de forma gratuita a practicar fútbol, básquetbol, zumba y natación.

Fueron diferentes jornadas dispuestas por la casa edilicia local con el fin de brindar entretenidos panoramas para niños, jóvenes y adultos, las cuales se desarrollaron en el Complejo Deportivo de Rahue Alto, el Gimnasio Pedro Aguirre Cerda y el Camping Olegario Mohr.

Uno de estas escuelas fue la de fútbol, donde los más pequeños aprendieron las diferentes técnicas y tácticas del balompié; cursos a cargo de de instructores especialmente capacitados, quienes entregaron sus conocimientos a estos pequeños deseosos de convertirse, algún día, en jugadores profesionales.

A lo anterior hay que sumar lo que fueron las exitosas Clases de Natación, instancia donde los asistentes no sólo aprendieron a nadar sino también adquirieron conciencia sobre la importancia de saber nociones básicas de seguridad en el agua y, así, evitar accidentes con consecuencias lamentables.



MÁS DE 4 MIL PERSONAS ASISTIERON A PRESENTACIÓN QUE OFRECIÓ SELECCIÓN NACIONAL DE GIMNASIA DE DINAMARCA EN OSORNO

Más de 4 mil personas repletaron el Gimnasio Monumental María Gallardo para apreciar la impecable actuación que ofreció de forma gratuita en Osorno la Selección Nacional de Gimnasia de Dinamarca, evento inserto dentro del calendario de actividades de verano que realizó el municipio local en la ciudad.

Durante una hora, los 28 atletas de alto nivel que integran este equipo ofrecieron una rutina que mezcló la gimnasia rítmica y artística, además de diferentes acrobacias y bailes, todo ello ejecutado con la habilidad y destreza que caracteriza a esta selección, siendo reconocidos por el numeroso público que se congregó en este recinto, especialmente familias, que disfrutaron, así, de una presentación nunca antes vista en la zona.

Al respecto, el alcalde Jaime Bertin destacó el éxito que tuvo esta actividad "donde no nos queda más que agradecer la asistencia de los osorninos, que acudieron masivamente a ver este evento, que tiene una trascendencia importante por cuanto estos jóvenes no sólo nos deleitaron con un espectáculo maravilloso, sino también nos transmitieron, a través de su rutina, la importancia de realizar deporte y tener estilos de vida saludables".

Finalizada la actividad, el jefe edilicio entregó al Director Técnico de esta Selección, Torben Nielsen, un reconocimiento en nombre de Osorno al equipo que dirige, "ya que no todos los días tenemos la visita de un grupo de deportistas de tan destacado nivel, quienes nos ofrecieron un espectáculo de categoría internacional y de forma totalmente gratuita".



MUNICIPIO SE LAS JUEGA POR UN ESTADIO PARA OSORNO

ESPACIOS MÍNIMOS A CONCEBIR EN EL ANTE-PROYECTO:

45.000
METROSSUPERFICIE DE INTERVENCIÓN CUADRADOS.

12.000
PERSONAS, CAPACIDAD DEL ESTADIO.

105 X 68
METROS MEDIDAS CANCHA

16 CASSETAS RADIO — TV
3 PALCOS.
1 TRIBUNA VIP.
6 CAMARINES.
1 ESTUDIO DE TV.

Con el fin de agilizar la concreción de un nuevo recinto deportivo para la ciudad, el municipio lanzó oficialmente el Concurso de Ideas de Arquitectura "Un Estadio Para Osorno", certamen de carácter nacional cuyo objetivo apunta a generar una propuesta de anteproyecto para la construcción de una obra anhelada por un importante sector de la comunidad.

Se trata de un Concurso Público, de carácter nacional, orientado a todos los arquitectos e ingenieros del país, quienes deberán formular y presentar al municipio un anteproyecto de un Estadio para Osorno, que cumpla con los estándares FIFA.

Con este concurso, dijo el alcalde Jaime Bertin, "estamos dando un paso concreto a favor del deporte en la región, ya que contar con un recinto como el proyectado permitirá no sólo desarrollar las actividades de forma segura y cómoda, sino que también Osorno se convertirá en una plaza atractiva para albergar espectáculos de carácter internacional, como los mundiales categorías juvenil, por ejemplo".

La recepción de los proyectos del Concurso "Un Estadio Para Osorno" se realizará hasta el miércoles 25 de marzo de 2015, mientras que la premiación de los ganadores se

efectuará el 6 de abril. El primer lugar recibirá un premio de 10 millones de pesos, mientras que el segundo y tercer lugar ostenta entre los 3 y 2 millones de pesos, respectivamente.

Las propuestas que se presenten serán evaluadas por un jurado representativo de Osorno, compuesto por un representante de la comunidad; un consejero del Cosoci, un Concejal, un profesional de la Cámara Chilena de la Construcción, además de un ingeniero y un arquitecto de reconocido prestigio en la zona.

10
MILLONES DE PESOS
OBTENDRÁ EL GANADOR DE ESTE CONCURSO.

12
MIL PERSONAS ES LA
CAPACIDAD QUE CONSIDERA

Olimpiadas Rurales

CONGREGARON A MILES DE PERSONAS EN EL PARQUE FRANCKE

El sector de Baquedano resultó ganador de las Olimpiadas Rurales 2015 que se realizaron en el parque Francke, evento organizado por la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y el municipio de Osorno y donde acudieron más de 8 mil personas.

Fue una verdadera fiesta de las tradiciones rurales la que se vivió en este lugar, donde el público asistente disfrutó de las Carreras a la Chilena, comidas típicas y música en vivo, además de la elección de la Reina Rural 2015, siendo elegida en esta oportunidad la representante del sector de Cancura, Karina Leal, quien se hizo acreedora de un premio de 300 mil pesos.

También se realizaron los Juegos Populares, donde los

participantes dieron lo mejor de sí en disciplinas como baby fútbol, rayuela, tirar la cuerda, competencia de troncos, carrera de ensacados y palo encebado, lo que fue todo un espectáculo para los asistentes.

A lo largo de los años, las Olimpiadas Rurales se han convertido en un gran encuentro social ya que contribuye a la integración entre el mundo urbano y rural, permitiendo a los vecinos con residencia en el campo disfrutar de un momento de recreación, al tiempo de permitirles ofrecer sus productos que producen en sus sectores tales como mermeladas, hortalizas, conservas, entre otros.



KARINA LEAL
Reina Rural 2015



Carrera de ensacados.



Carreras a la chilena.





CONCEJO MUNICIPAL

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264260
concejales@imo.cl

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264349
administraciónmunicipal@imo.cl

SECRETARÍA MUNICIPAL

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264205
secretariamunicipal@imo.cl

CENTRAL TELFÓNICA

Fono: 64 2264300

ALCALDÍA

Juan Mackenna 851
Fono: 64 2264204
alcaldia@imo.cl

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264247
administraciónyfinanzas@imo.cl

ASESORÍA JURÍDICA

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264238
asesoriajuridica@imo.cl

www.municipalidadosorno.cl



DIRECCIÓN DE CONTROL

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264376
control@imo.cl

CALL CENTER SALUD PRIMARIA

600 401 50 60

SECRETARÍA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN

Amtahuer 933
Fono 64 2255988
secplan@imo.cl

AMBULANCIA PACIENTES POSTRADOS

9 78787976

EMERGENCIAS CLIMÁTICAS

64 2232444

DIRECCIÓN DE DESARROLLO COMUNITARIO

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264290
desarrollocomunitario@imo.cl

ASEO Y ORNATO

64 2312020

DIRECCIÓN DE OBRAS MUNICIPALES

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264207
obras@imo.cl

LUMINARIAS

64 2226922 / 64 2232444

CENTRO DE ESTERILIZACIÓN CANINA

64 2264400 / 7928 2901

DIRECCIÓN DE MEDIO AMBIENTE, ASEO Y ORNATO

18 de Septiembre S/N
Fono 64 2223510
aseo@imo.cl

DIRECCIÓN DE TRÁNSITO

Juan Mackenna 851
Fono 64 2264222
transito@imo.cl

WWW.MUNICIPALIDADOSORNO.CL

Todas las fotografías contenidas en esta publicación fueron obtenidas en actividades municipales oficiales de carácter público.



OSORNO

Ciudad Viva

GRUPO "LOS IRACUNDOS" OFRECIÓ INOLVIDABLE PRESENTACIÓN DE FIN DE VERANO EN OSORNO

Con una inolvidable presentación gratuita a cargo del reconocido grupo uruguayo "Los Iracundos", en el Gimnasio Monumental María Gallardo, el municipio de Osorno concluyó el Programa de Actividades de Verano que, durante dos meses, realizó en la ciudad y que consideró diferentes eventos culturales, deportivos y recreativos

.Durante más de una hora, esta agrupación deleitó con sus grandes éxitos a las miles de personas que se congregaron en este recinto deportivo, quienes corearon todas y cada una de canciones como "40 Grados" y "El Mundo Está Cambiando", que sitúan a "Los Iracundos" como uno de los grupos más importantes de música popular en Latinoamérica

.Durante la actividad, el alcalde Jaime Bertin entregó un reconocimiento a los integrantes de este grupo, destacando el jefe comunal que "este espectáculo fue un perfecto fin de las actividades del verano en Osorno, donde nuestros vecinos los turistas que nos visitaron participaron en diferentes eventos gratuitos, pensados precisamente en ofrecer alternativas de sana recreación y esparcimiento".

